

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 18 DE MARZO DE 1906

NÚMERO 1130

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p. m.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a. Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509 —Aduana Princlal.—Teléfono N° 130. Febrero 4. 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

— ADMINISTRADOR, FRANK MADURO —

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrió el lunes 4 de Diciembre de 1905 este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contó desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se halló un excelente cocinero francés. Desde aquel día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que desearan hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS Diciembre 29. 3 m.

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca CANNON STREET... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera y otros productos para venta en cualquier parte de los mercados de Europa. Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

Al comercio é industrias de Costa Rica

Tenemos el gusto de participar á los señores comerciantes, industriales y agricultores de Costa Rica, que en esta fecha hemos nombrado á don MARCO TULLIO PÉREZ nuestro Representante General en la República, continuando, por su medio, los negocios de consignación y exportación que durante varios años hemos hecho en el país.—F. & J Meyer.—Comisionistas exportadores y Agentes de manufactureros norteamericanos 238 Front Street, New York 20 de febrero de 1906 Marzo 16. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briccño
 REDACTORES, Leonidas Briccño, Segundo Ispizua
 CORREDACTOR, Fernando Borges
 ADMINISTRADOR, Amadeo Boza Mc. Keller
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, Calle Varadero Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste Teléfono N° 26
 APARTADO 100

Oficial

Se elevan á la categoría de segundo orden las escuelas del Sardiná, del cantón Carrillo, y Tempate, del cantón de Santa Cruz.

—Se hacen diferentes cambios en el personal docente y administrativo del Liceo de Costa Rica y Escuela Anexa.

—Se aprueban las tarifas para el cobro de los respectivos impuestos emitidas por las municipalidades de los cantones de Cañas, Carrillo y Santa Cruz.

—Se nombra á don Adán Guerrero para agente principal de policía del distrito de Santa Ana, cantón de Escazú.

—Se autoriza á la Junta edificadora de la ermita de Concepción de Alajuela para verificar tres torneos.

—Se confirma el veto opuesto por el Gobernador del Guanacaste al aumento acordado por la municipalidad de Liberia para el cobro de ciertos impuestos.

—También se aprueba el veto del jefe político de Bagaces que se opuso á que las empleadas municipales fueran pagadas por el nuevo presupuesto en el mes de enero, sin estar aprobado el presupuesto correspondiente al año en curso.

Próxima revuelta en China

Manila, 25 de febrero.—Continúan los actos preparativos para hacer frente á posibles contingencias en China. El general Leonard Wood ha suspendido su proyectado viaje á Miraflores. Se ha hecho circular entre los carteros y cargadores de Manila una lista solicitando inscriban en ella sus nombres cuando deseen alistarse para prestar servicio en China. El gobierno se encargará de proporcionarles el equipo necesario.

Y á propósito de este tópico, un colega extranjero, muy acertado, hace los comentarios que siguen, con motivo de los probables disturbios que se originarán en el imperio azul celeste, cuyas consecuencias hoy por hoy son difíciles de calcular, por las complicaciones á que pueden dar lugar:

La actual situación de China, da no solamente material para abundante acopio de noticias, sino que procura serias dudas. El espíritu de rebeldía de las clases que viven apegadas á sus antiguas tradiciones, contra el elemento extranjero, va tomando proporciones tales, que aun cuando el gobierno se afana en combatirlo enérgicamente, dádase del éxito que alcance, pues nadie puede garantizar que éste se halla en posición de evitar una catástrofe á la dinastía reinante.

El espíritu revolucionario en China, ha venido aumentando año por año y son muchos ya los que corren de haberse despertado. Aquellos que están al tanto de la política del Celeste Imperio, juzgan que el momento de la gran crisis se halla próximo. Lo que en un principio se creyó que no pasaba de ser una protesta más ó menos turbulenta contra el gobierno Manchú, hace convertido en movimiento que reviste en cierto modo carácter internacional por el sentimiento que lo inspira; y es evidente que si los países que tienen intereses en China no se apresuran á dictar medidas ó dar los pasos que estimen convenientes para detener la onda amenazadora que avanza, hay, sin duda, motivo para temer que algo terrible suceda.

El gobierno de Pekín ha obrado con cordura al despachar cuerpos de artillería á Chinchow, foco principal de la rebelión; pero el influjo que las sociedades secretas están ejerciendo en el ejército es tal, que con razón la dinastía no se cree segura en brazos de los defensores en quienes debiera depositar mayor confianza.

El envío de nuevas tropas á Filipinas por parte de los Estados Unidos, y la noticia que circula de que este país ha legado á una inteligencia con Japón ó Inglaterra para obrar de acuerdo y prestar, llegado el caso, apoyo franco al gobierno chino, disminuye en cierto modo los temores del conflicto. La circunstancia de hallarse Puerto Aetoro á 200 millas de distancia de Pekín, por agua y 500 por ferrocarril, permite hacer llegar en muy pocos días á las puertas de la capital respetable cantidad de fuerzas de Manchuria y llevar rápidamente á cualquier puerto de China tropas de Nagasaki. Y una vez que la reputación del Japón sufrirá considerablemente, si no lograra intervenir eficazmente entre el gobierno y los rebeldes pues-

to que cualquier movimiento hostil sea dirigido contra los extranjeros, es de suponer que al país del Mikado sería el primero en tratar de adelantarse en los sucesos en el momento mismo en que van que el peligro se acerca. De ahí que la dinastía reinante en China, cuenta hoy con más seguridad para su sostenimiento en el elemento extranjero que en la lealtad de sus súbditos.

¿Cuál es la doctrina Monroe?

(Continúa)

conciernen, y nuestra política no permite hacerlo. Solamente en el caso en que nuestros derechos estén amenazados nos resentiríamos y haríamos preparativos para nuestra defensa. Estamos por necesidad más directamente interesados en los movimientos que agitan este hemisferio, por razones evidentes para todo observador inteligente é imparcial. El sistema político de las potencias aliadas difiere esencialmente del de la América á este respecto. Esta diferencia proviene de la que existe en sus respectivas formas de gobiernos. Sin embargo, la nación toda entera está resuelta á sacrificarse en defensa del régimen obtenido con grandes pérdidas de sangre y de dinero consolidado por la sabiduría de nuestros mejores ciudadanos y bajo la cual hemos gozado de una felicidad sin ejemplo. Es por tanto un deber impuesto por la lealtad y por las relaciones amistosas que existen entre los Estados Unidos y estas potencias, declarar, como declaramos, que nosotros consideramos toda tentativa de parte de ellas para extender su sistema ó no importa cual porción del hemisferio; como perjudicial á nuestra paz y á nuestra seguridad. No hemos intervenido en las colonias ó dependencias ya existentes de las potencias europeas, y no intervendremos. Pero en cuanto á los gobiernos que han declarado y sostenido su independencia, independientemente de nosotros, nosotros reconocemos basándonos en importantes consideraciones y en justos principios, no podríamos mirar toda interposición de cualquier potencia europea, con el objeto de oprimir, de inspeccionar, ó de cualquiera otra manera influir en sus destinos, sino como una manifestación y una disposición poco amigable hacia los Estados Unidos. Durante la guerra entre estos nuevos gobiernos y España, fuimos neutrales al propio tiempo que los reconocimos. Continuaremos adheridos á esta política, mientras no sobrevenga alguna transformación, que en opinión de autoridades competentes de nuestro gobierno, pueda motivar un cambio correspondiente de parte de los Estados Unidos por estimario indispensable para su seguridad.

Al considerar la intervención de la santa alianza en los asuntos interiores de España, Monroe confirma una vez más la política de no intervenir en los negocios de Europa, recomendado por Washington en su mensaje de despedida, y agrega:

"Pero en cuanto concierne á este continente, las circunstancias son enteras y diametralmente diferentes. Es imposible que las potencias aliadas puedan extender su sistema político á ninguna porción de las dos Américas, sin comprometer nuestra paz y nuestra felicidad, y á nadie podría hacerse creer que nuestros hermanos del Sur, por sí mismos, adoptaran tal sistema de propia intención. Es, pues, igualmente imposible que podamos admitir tal intervención "bajo cualquier forma que sea", con indeferencia.—(Continuará).

Notas de Esparta

El martes 6 de los corrientes salieron para la Boca de la Barraqueta las siguientes personas, don Rosa Hernández, esposa y familia; el doctor Montiel y don Victor Chartier; las niñas Sancho, don Umberto Alvarez y otras muchas personas.

—Las escuelas del centro se abrieron desde el 1° de este mes, no así las de los barrios, que aún permanecen cerradas, según informes que tengo.

—Parece que vendrá un nuevo inspector de escuelas á Puntarenas y que se retira del puesto el viejecito Salazar, tan buen inspector.—Corresponsal.

Noticias de España

Madrid, febrero, 31.—Ayer comenzaron á discutirse en el congreso las comisiones presentadas al proyecto de ley para la represión de los delitos contra la patria y los institutos armados. En una de las enmiendas se establece la jurisdicción militar exclusiva para el conocimiento de dichos delitos, y en otra, presentada por los republicanos, se establece, por el contrario, la jurisdicción civil también con carácter exclusivo.

—Según telegrafían de París, ayer dejó de existir en aquella capital don Antonio Bataveiro, diputado y senador por la isla de Cuba durante varias legislaturas, en el período de la demociación española.

Febrero, 22. Se ha confirmado la anunciada dimisión del ministro de Hacienda, señor Salvador. Pero accediendo á los deseos personales del Rey, el ministro dimiteute ha vuelto á encargarse de su cargo, por consideraciones de interés nacional.

Gibraltar, 22 de febrero.—El natalicio de Washington se celebró aquí como nunca, debido a la presencia de los diplomáticos americanos en la vieja población de Algeciras y a la llegada de los transportes "Mo Klellan" y "Kilpatrick" a Gibraltar. En la residencia del cónsul de los Estados Unidos, Mr. Sprague, se vio al embajador Mr. Whitte, a Mr. Guzmere, a Mr. Iselin, de la embajada en Roma, y los oficiales americanos con sus respectivas familias.

Madrid, febrero, 22.—En vista de las dificultades que ofrece la aprobación en el congreso del dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley reformando el sistema arancelario, ha presentado su dimisión el ministro de Hacienda, don Amós Salvador. El señor Morat ha hecho grandes esfuerzos para conjurar la crisis, pero sin labor ha resultado infructuosa por la persistencia del ministro de Hacienda en hacer irrevocable su renuncia.

—El presidente del Consejo de ministros ha dado lectura en el congreso a un proyecto de ley creando un cuerpo especial de policía en Barcelona.

Febrero, 23.—Se ha encontrado una fórmula para conjurar la crisis originada con motivo de las reformas al sistema arancelario pues el ministro de Hacienda, don Amós Salvador, presentará hoy un proyecto de ley estableciendo el pago en oro de los derechos de aduana. Para facilitar el desenlace satisfactorio de la dificultad, la comisión mixta ha retirado el dictamen que había presentado.

Acontecimientos

Mal hijo.—Madre que abandona el hogar conyugal.—Un tesoro buscado con ansiedad.—La campana misteriosa.

Se nos informa que un mal muchacho, hijo de una señora medianamente acomodada, vecina de esta ciudad, le robó a su madre la suma de mil doscientos colones que la señora tenía economizados para comprar una casita y aquél los jugó y perdió. El mal hijo salió huyendo del país y se ignora a dónde ha ido a parar.

Matilde Figueras, de nacionalidad chilena, casada hace años en esta ciudad con un honorable artesano, desamparó el hogar conyugal dejando desamparados y al cuidado de su padre, cuatro pequeños niños. La desnaturalizada madre antes de abandonar la casa escribió una carta que dejó a su marido sobre la mesa del comedor, y en ella decía: "He tenido la desgracia de enamorarme de otro hombre, paisano mío, con quien tuve de muy joven relaciones en mi país. Con él parto, tal vez a pasar una miserable vida, pero el amor lo puede todo. Adiós y cuida de mis niños, pues tal vez nos volvamos a ver en nuestra vida. Matilde."

El desgraciado esposo ha hecho lo posible por dar con su costilla para ver si con reflexiones abandona la idea de separarse de él, pero le ha sido imposible dar con ella y se cree que ha salido del país.

A Agustín Meléndez, que es uno de esos señores con tesoros, minas etc. etc., se le ha metido entre ceja y ceja que en una casa vieja de la 4ª avenida existe enterrado un tesoro en monedas de oro antiguo, alhajas y otros muchos objetos de valor. Los datos del misterioso tesoro los supo el iluso Meléndez, por un secreto que le comunicó la anciana Josefina Cascaete, esposa del difunto Juan Lorenzo Cascaete, momentos antes de morir aquélla, hace un par de meses. Según la Cascaete, su abuelita, a quien perteneció dicha casa, fue la que enterró el dinero, alhajas y demás prendas que Meléndez busca con tanto empeño, empresa en la que hasta ahora ha gastado más de mil colones, sin que haya aparecido el codiciado tesoro. No obstante, el atrevido empresario no cesa en su empeño y tiene seguras esperanzas de dar con él.

Los vecinos del barrio de San Juan de Dios están sobresaltados a consecuencia de un extraño fenómeno que hace pocos días se viene notando en aquel lugar durante las altas horas de la noche. Consiste el fenómeno en el repiqueteo de una campana, de agudo timbre por las callejuelas de aquel barrio, sin que se haya averiguado hasta ahora quien la toca.

Dicen algunos de aquellos vecinos que la tal campana suena sola y que es alguna cosa del otro mundo. Otros dicen que es el alma en pena de una Jervacia Oconitrillo, mujer que fue protestante y vecina de aquel mismo pueblo. En fin, no deja de haber quien asegure que el fenómeno proviene de unos cuantos desocupados que han tratado de llevar el alarma a los supersticiosos de aquel lugar. Pero lo cierto del caso es que ha habido rogaciones, misas etc. porque desaparezca la campana que tan alarmado trae a muchas personas.

De Rio Segundo

El 19 del mes en curso tendrá lugar en este simpático pueblo y en el local acostumbrado, un turno con el objeto de recaudar fondos para sostener los trabajos de nuestra iglesia en construcción. Así, pues, invitamos a todos los sijajensees y pueblos vecinos a fin de que nos acompañen ese día.

—Las escuelas de los maestros han principiado sus tareas. Las maestras (?) no se han presentado, excepto una, la que después no ha vuelto. Acostando la orden del inspector de la provincia, veríamos con gusto que la señorita Alejandrina Cruz continuara en su puesto de maestra de este barrio.—Corresponsal.

Robos, raterías y otras barbaridades

Una señorita en paños menores.—Pérdida de un cronómetro.—Robos de verduras.—Curioso litigio.—Varios robos.

La joven Maurilia Duarte tuvo la desgracia de que un atrevido ladroncuelo se introdujera a su casa de habitación y la dejara en paños menores, pues el audaz caco se llevó todos los vestidos de la simpática joven, mientras ésta

se encontraba durmiendo. Una vecina de la robada dice, que ella vio salir de la casa de aquélla a un individuo a quien no conoció llevando bajo el brazo un fajo que serían indiscutiblemente los objetos robados. La desgraciada joven se vio en la necesidad de pedir a una amiga un vestido prestado para poderse levantar. Ella misma nos ha suplicado demos aviso al público por si acaso tienen noticia de las prendas robadas o quien fuese el ladrón, para dar parte a la autoridad correspondiente.

A don Daniel Vanegas le hurtó un ratero un valioso cronómetro que le había costado ciento cuarenta colones. Dice el perjudicado que el robo tuvo lugar en su casa de habitación, que de casualidad dejó en la percha del zaguán el saco y el chaleco mientras se ocupaba en limpiar un caño cuando el ladrón penetró a su casa y se llevó la referida alhaja. El reloj tiene en una de sus tapas el nombre y apellido del perjudicado.

A la señora Angelina de Vargas le robaron ayer mañana del mercado un saco con verduras y granos. Según informes el ladrón fué uno de los muchos mozos de cordel que se ocupan en llevar "diarios". La policía tiene conocimiento del robo y busca al atrevido.

Está en conocimiento de la policía un curioso litigio. Parece que la señora Dolores Panigua mandó a su casa con un mozo de cordel, medio lechón ya arreglado, dos botellas de buen vino y otros efectos comibles y bebibles. El mozo se equivocó de casa y dejó los dichos bastimentos en la de una vecina, quien haciéndose la zorra, se los gastó en compañía de su familia. La interesada supo lo ocurrido por una niña de la vecina que consumió los comestibles y se ha quejado a la policía.

A don Carlos Barríos, vecino de la avenida 8ª, le robaron efectos por valor de ₡ 43 00. El ladrón parece que fué un antiguo sirviente de la casa del perjudicado, pero no se le ha podido capturar, en virtud de que no se le ha podido probar el robo. No obstante se hacen averiguaciones.

A don Camilo Morales se le ha desaparecido un caballo ensillado que se cree haya sido robado, pues no de otra manera se entiende la desaparición del animal de la puerta de la casa del señor Morales.

A la señora doña Gregoria de Molina le robaron un anillo de brillantes que costó ₡ 67 00. Se cree que el ladrón o ladrona sea casero.

Doña Elvira de Jiménez, también fué antier noche víctima de un ladrón, quien aprovechando un momento de descuido de los sirvientes de la perjudicada, se introdujo en su casa llevándose una magnífica lámpara de mesa de alcohol que vale ₡ 23 00.

Correo de Colombia

La sentencia de muerte contra los asesinos del presidente de Colombia

La parte resolutive de la sentencia de muerte dictada en la mañana del 5 del presente contra los autores de la tentativa de asesinato contra la vida del general Reyes, Presidente de Colombia y de su hija, dice así:

1º—Condénase a Juan Ortiz E., Carlos Roberto González, Fernando Aguilera y Marco Arturo Salgar, como autores principales del delito de ataque en cuadrilla de malhechores verificado contra el excelentísimo señor presidente de la república general Rafael Reyes y de su hija señora Sofía Reyes de Valenzuela, el día 10 de febrero último, a la pena capital. En consecuencia, serán pasados por las armas en el mismo sitio en que cometieron el delito;

2º—Condénase a Barcelino Hernández y Carlos A. Vélez F., como cómplices del mismo delito, a la pena de 12 años 8 meses de presidio que sufrirán en el panóptico de Tunja;

3º—Condénase igualmente a Antonio Acosta a la pena de 10 años de presidio que sufrirá en el lugar que determine el Poder Ejecutivo.

4º—Condénase a Pedro María Ortega, Alfredo Pulido, Antonio Pulido, Luis Uscátegui, Ignacio Ortega y José Gabriel Acosta, como encubridores del delito, a sufrir la pena de 5 años de presidio, que cumplirán en el establecimiento de castigo que determine el Poder Ejecutivo. A todos los condenados a presidio se les aplicarán las penas accesorias correspondientes.

5º—Los cómplices y auxiliares presentarán precisamente la ejecución de los sentenciados a pena de muerte.

6º—Los señores Marceliano Vélez, Alfredo Lleras y José Lozano, quedan a disposición del ministro de Guerra.

El general presidente CARLOS M. SARRIA. El general vocal, MANUEL A. ESCALLÓN. El general vocal, PEDRO SIGARD BRICEÑO. El secretario, ALCIDES AYZAYÚA.

El Consejo de Ministros en su sesión de hoy a que concurrieron el de Hacienda y Tesoro, señor Félix J. Salazar, el de Relaciones Exteriores señor Clímaco Calderón, el de Instrucción Pública señor Carlos Cuervo Márquez, el de Obras Públicas señor Modesto Garcés, y los infrascriptos Ministros de Gobierno y de Guerra, confirmaron por unanimidad dicha sentencia, que ejecutará así: mañana a las once y media m. con los que deben ser fusilados, los condenados se destinarán a la Colonia Militar de Mocoa, para donde marcharán inmediatamente; a Miguel Antonio Acosta se le señaló para cumplir su sentencia el presidio de Popayán, y a Barcelino Hernández y Carlos A. Vélez F., se les enviará al de Tunja.

En el Consejo de Ministros el excelentísimo señor Presidente de la República salvó su voto manifestando que no podía ser juez y parte en ese asunto.

Todo el país está tranquilo, lo mismo que esta ciudad, y la paz se afirmará más porque se ha hecho justicia.—El Ministro de Gobierno, GERARDO PULEGIO.—El Ministro de Guerra, MANUEL M. CASTRO U.

FUSILADOS

Oficial.—Circular Urgente.—Bogotá, marzo 6 de 1906.

Gobernador de Bolívar. Inspector militar. Hoy a las 11 y 15 minutos a. m. fueron fusilados los cuatro condenados a muerte por el Consejo de Guerra como autores del atentado del 10 de febrero.

Hay completa calma en la ciudad.—El Ministro de Guerra.—MANUEL M. CASTRO U.

Nuestras tarifas

son altas, pero nuestros anuncios son eficaces

LO QUE DICE UN ANUNCIADOR

En la sección de "Avisos Económicos" anunció ayer don Erik Knorr, la pérdida de un relojito de señora, y no obstante que el aviso sólo salió publicado una vez y en un lugar de la cuarta plana de nuestro diario, sin título, hoy hemos recibido la carta que a continuación copiamos, pues ella pone de manifiesto que los anuncios de EL NOTICIERO son leídos de la misma manera que un artículo de importancia. La carta en referencia dice así:

San José de Costa Rica, marzo 17 de 1906.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Pte.—Muy señor mío.—Sirvase suspender la publicación del aviso que en esta misma fecha se comenzó a publicar, referente al relojito que en esta ciudad se le había perdido a mi señora, pues con vista del aviso, por el que lo encontré, me ha sido devuelto.—De Ud. muy atento servidor, ERIK KNOHR.

Hay que desengañarse: NUESTRAS TARIFAS SON ALTAS, PERO NUESTROS ANUNCIOS SON EFICACES.

Maravilloso remedio QUE CURA RADICALMENTE LOS DOLORES DE RIÑONES



El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para los riñones, restablece sus tejidos, expulsa el veneno acumulado en la sangre, vivifica los órganos afectados, enlaza el corazón y tonifica el cuerpo; cura positivamente los dolores de espalda, de caderas y de la ingle, producidos por el mal de los riñones, la inflamación y la hinchazón de la cara, la hidropesía de los pies y de los miembros, el frecuente deseo de orinar, la escasez de la orina, la de color oscuro y turbio, la orina abundante y con sedimentos, la piedra en la vejiga, etc. Es un preservativo contra el mal de Bright.—Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la vejiga, cura toda irritación de la vejiga, la urinación ardiente y tormentosa ó con mucosidad, la incapacidad de retenerla, el estorbo y el dolor de la vejiga, etc. En los niños el hábito de orinarse en la cama. Precio 75 céntimos.

El remedio del doctor Lobb para el hígado, Corrige la biliosidad, el estreñimiento, la ictericia y todos los males del hígado.—Precio 75 céntimos.

Consultas por correo pueden hacerse al señor doctor H. W. Lobb, número 329, Norte, 15th Philadelphia, Pa., U. S. A. Pídase el manual del doctor Lobb, se proporciona y se envía gratis a solicitud.

Agentes generales para Costa Rica, señores Hermann y Zsoldón, Farmacia Francesa, San José.

Depósitos en las principales boticas y droguerías de la república y en todo el mundo.

Cablegramas

Berlín, 16.—Por primera vez se nota cierta zozobra en los círculos oficiales. Radowitz celebró ayer larga conferencia con Venosta. La dificultad principal hállase en la situación doméstica de Francia.

Madrid, 16.—Ayer efectuóse el desafío entre Soriano y Estella. En el primer asalto Soriano hirió a Estella en la mano derecha y ligeramente en la tibia. En el 2º asalto, Soriano fué herido. Entonces se reconciliaron sobre el terreno. El lance tuvo lugar en el barrio de doña Carlota. Los combatientes y padrinos fueron al punto en automóvil.

Petersburgo, 16.—El profesor Courtwey, miembro de la academia de ciencias, en carta abierta que se publica hoy describe las horribles torturas a que se someten los prisioneros políticos en Varsovia por orden del jefe de la policía Grenn. Cita dos casos en que los prisioneros fueron privados de todo alimento y durante 4 noches consecutivas fueron apaleados con garrotes, pateados y el pelo arrancado. Además se les rayó las plantas de los pies con cuchillos hasta que firmaron un papel confesando su culpabilidad.

Moscou, 16.—El jefe de la policía general Ribott, expidió una proclama advirtiendo al público que en vista de los rumores alarmantes, se ha dispuesto de las fuerzas del gobierno para sofocar enérgicamente cualquier tentativa de trastornar el orden. La policía arre-

tó en uno de los principales hoteles a 40 revolucionarios y secuestró varias bombas.

Londres 16.—En la cámara de los comunes Mister Asquith anunció que no se propone dedicar los fondos públicos para el casamiento de la princesa Ena.

—En la cámara de los comunes se interpelló al gobierno, relativo a los asertos que se le atribuyen al ministro belga en Washington y al cónsul del mismo país en Chicago, de que la crítica inglesa de la administración del estado libre del Congo se debe a motivos políticos y sórdidos. El diputado liberal Freceylan llamó la atención al secretario de Relaciones Exteriores con respecto a los referidos asertos invitándole a dar los pasos necesarios para disipar la impresión que pudieran causar en la cámara. En contestación, sir Edward Grey dijo que no había visto los referidos asertos, pero que si se ha dicho tal cosa, es enteramente falso.

Londres, 16.—El sindicato carbonero alemán ha suscrito 100,000 marcos para socorrer a las víctimas de la explosión en las minas Courrières.

Algeciras, 16.—Mr. Revoil considera la propuesta austriaca de nombrar un inspector extranjero, un insulto que Francia y España no pueden tolerar. Háblase de la necesidad de la intervención de algún jefe de Estado para evitar un fracaso.

Pest, 16.—Francisco Kossuth, hállase grave de un ataque de la gota complicada con enfermedad del corazón. Durante la noche desmayóse varias veces. Sus amigos están preocupados.

Tokio, 16.—El almirantezgo comunica que el ingeniero Rnmura ha inventado un teléfono inalámbrico.

Madrid, 16.—Ayer tarde marcharon los reyes de Portugal. El trayecto desde el palacio hasta la estación del ferrocarril estaba cubierto de un inmenso gentío. Las tropas formaron valla por la carrera. La despedida fué afectuosa.

París, 16.—Los residentes de Cominas, habiendo sido notificados de la próxima llegada del Inspector del gobierno, compraron a un cierto marinero tres osos negros y los encerraron en un sótano, privándolos de comida por dos días. El día fijado para la llegada del inspector, se soltaron los hambrientos animales en la catedral. El inspector, acompañado de una escolta, llegó al templo y se maravilló de que su entrada no fuera resistida; pero apenas hallábase dentro, cuando se le cerraron las puertas. No tuvo lugar para reflexionar sobre este extraño proceder, cuando percibió a los osos que venían corriendo a investigar a los nuevos encerrados. Trató frenéticamente de abrir las puertas, siendo saludado por las ergas de la muchedumbre.

Comprendió entonces que había caído en una trampa y se refugió en la cumbre del confesionario más cercano. Los soldados mientras tanto, buscaban refugio en todas direcciones, seguidos por los hambrientos osos. Los residentes entonces entablaron negociaciones con el inspector por la ventana. Este les prometió espontáneamente que se retiraría. El maromero procedió a capturar los osos, dándoles de comer, mientras el inspector partió a escape, acompañado de su escolta. Como medida de precaución, los habitantes guardan los osos en el sótano, prevenidos contra otra visita del inspector.

Washington, 16.—El señor Walker Martínez, en nombre de su gobierno ha invitado a Root de honor a Chile con una visita a Valparaíso.

París, 16.—Con referencia a la controversia franco-alemana, Le Temps dice que si Alemania sostiene su reclamo respecto al inspector de la policía marroquí, a quien se pretende dar residencia en la casa Blanca, lo único que puede hacer Francia es oponerse con su veto a propuesta tan humillante. La insistencia de parte de Alemania en excluir a la casa Blanca del mandado franco español, se atribuye sólo al deseo de posesionarse de una parte de Marruecos. Al lazo así tendido prefiere Francia el estatu quo.

Natación

LA TRAVESIA DEL CANAL DE LA MANCHA

La tentativa del gran nadador, el capitán Webb para atravesar el canal de

la Mancha, han sido proseguidas por un brillante grupo de intrépidos nadadores, tales como Holbein, Bales, Wolfes y Horacio Mews y por una mujer, Miss Annie Kellerman.

La natación es en este caso, un sport anímal y si se quiere constituye una temeridad, una arriesgada empresa abundante en peligros y con señaladas probabilidades de éxito; las corrientes contrarias, en efecto, son ligeras y caprichosas y se perfeccionan aun más en ese estrecho brazos de mar. Partiendo de la costa inglesa, un poco noreste de Louvres, el nadador se ve favorecido por aguas tranquilas como las de un estanque, que paulatinamente son reemplazadas por una corriente formidable que tiende a llearlo hacia el Mar del Norte.

Para salir avante de este formidable obstáculo, el nadador tiene que esperar que se produzca la marea descendente, con lo cual se facilita su tarea de una manera apreciable. Ayudado por el flujo y mediante grandes esfuerzos se logrará salir de esta zona peligrosa, donde los bancos de arena forman rápidos remolinos; después de esto es forzoso esperar el finjo y sirviéndose de la marea ascendente abordar el cabo Griz Nez, y aguardar las pequeñas mareas para elevarse las costas francesas.

La tarea, aunque no sobre humana, es superior muchas veces a la más valiente iniciativa. No bastan el coraje ni la competencia; obstáculos y accidentes imprevistos pueden hacer fracasar al más seguro, al campeón más formidable.

La tentativa de Miss Kellerman, la simpática nadadora australiana, ha atraído la atención del mundo entero. Acompañada de Mews partió de Admalty Pier de Donyres al amanecer del día 24 de agosto. Con toda felicidad nadaron juntos más de seis horas, pero desgraciadamente el mareo atacó a Miss Kellerman y su compañero y pronto se vieron obligados a ampararse en la lancha que los seguía. El viento, por otra parte, los hostilizó bastante.

La alimentación y el entreno que se someten a esos hombres-peces es sumamente variado. La famosa nadadora australiana, sólo usa el cacao disuelto en agua azucarada. Holbein sólo concebía como alimento para sus frecuentes excursiones los cuerpos grasos, tales como queso y mantequilla, y nunca ni una sola gota de alcohol. Wolfes por el contrario, como buen escocés que es, no abandona su gran flask de whisky, y no toma otros alimentos que aquellos que le prepara su esposa, respetable señora que le sigue en todas sus correrías.

Estos nadadores han tenido también el humor de hacerse acompañar durante la travesía por una orquesta y otros se entretienen haciendo funcionar un fonógrafo que colocan en la popa de la lancha.

El record del capitán Webb le pertenece a quién sabe hasta cuándo. Transcurrirán muchos siglos, —meses en que se efectúa el gran match— sin que el temible elemento se deje vencer por esos atrevidos y audaces sportsmen.

Avisos del día

DEL 11 AL 12

de este mes desapareció de un potrero del centro de esta villa mi caballo colorado.

Es grande, tiene la crin y la cola cortas; fué su primer dueño don Joaquín Rodríguez, de Sarchi; segundo dueño, don Manuel Chacon, de San Miguel del Naranjo. Doy buena gratificación al que me lo traiga o indique su paradero. — Federico Carvajal C. — Naranjo, 17 de marzo 5 v. alt.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND T. C. LTD.

Aviso al público

Debido a las reparaciones que se están haciendo en la presa de los Anonos y a la escasez de agua, la Compañía se ve obligada a suspender el servicio de los carros a las 6 p. m., hasta nuevo aviso.

Los últimos carros saldrán del Hipódromo y San Pedro a las cinco y treinta p. m. aproximadamente. — G. Holt Green, Administrador. Marzo 18. 3 v.

DESEOSO DE DESCANSAR

por falta de salud, vendo dos fincas en Santiago de Puriscal: una casa de habitación situada en la plaza, por \$ 2,000, y una finca en San Juan de Santiago, constante de 64 manzanas, caña, café, pastos de corte, potrero, casa de habitación y trapiche, por \$ 3,000. En San José pueden entenderse con los señores W. Steinverth y Hn. — Rafael Retana. — Santiago de Puriscal, marzo 18 de 1906. 3 v. p. s.

AVISO

Anoche desapareció del patio de mi casa una vaca overa de blanco y negro, raza "Holstein", grande; está dando leche. Se fué con un collar de cuero. La marca es una E. Daré una gratificación al que me la presente ó me dé informe seguro. San José, marzo 18. — Rafael Alvarado González. 3 v.

FINCAS EN VENTA

Se venden baratas y en buenas condiciones: una finca de 200 manzanas, en su mayor parte repastos, en Esparita; y cuatro fincas en montaña en San Ramón. Para informes Virgilio Alvarado, en Atenas, y la casa de Steinvorth y Hn. en San José. Marzo 18. 15 v. alt.

Aviso constante

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Compra café beneficiado de clases inferiores. Vende una casa reaccionada recientemente con cómodas habitaciones para familia y departamento para negocio de comercio, muy bien situada y como colocación de dinero puede producir más del uno por ciento mensual.

Vende de ocasión: una urna alta niquelada, una máquina muy buena para retratar, un juego de muebles para comedor, un reloj para comedor y una romana grande. Febrero 10.

Avisos anteriores

FABIAN ESQUIVEL

compra café beneficiado de calidades inferiores. Mzo. 15 45v.

CATRES DE HIERRO

camitas para niños. Cielos rasos de acero estampado. Cilindros y discos para fonógrafos. Espejos para muebles, etc., etc., vende la ferretería de MACAYA y C., esquina diagonal a Robet Hnos. Marzo 15.

CASAS CASAS

Por 75 colones mensuales doy en alquiler una casa propia para una familia grande, en la calle del Tranvía a 200 varas del Mercado. Puedo también cambiarla por una temporada, por otra cómoda en Cartago, ó por una igual cerca del Parque Central.

Alquilo también otra casa de alto, por 25 colones mensuales y, además, otra casa por 30 colones, baja, ambas situadas en la calle de La Merced, frente a la gran plaza del templo.

Vendo adobes a cinco céntimos cada uno, y piedra, puesta a domicilio, a 1 colón 25 céntimos la carretada, así como toda clase de materiales para construcciones, a precios módicos. Manuel Soto, Marzo 7. 15 v.

HA LLEGADO

a la Botica Francesa galleta Glutona, única que pueden tomar con sus alimentos los diabéticos. Ocurran que ya queda poca. Marzo 10. 6 v.

VENDO

una vaca importada Suiza (Simmenthal) con una ternera de tres meses de edad, raza pura. Guido von Shoroter. Marzo 13. 6 v.

SE ALQUILA

un departamento con servicio completo, en los altos de mi casa, cerca del Parque Morazan. Rafael Alvarado, oficina de J. M. Keith. 14 de marzo de 1906. 5v.

ALQUILO

mi casa de alto situada frente a la plaza de Dolores, por 50 colones. Caben bien dos familias. Francisco María Castro. Marzo 16. 4 v.

AVISO

Compro acciones del Banco de Costa Rica. Guido von Schröter. Marzo 4. 15 v. alt.

DOCTOR JOSÉ TOMÁS SOSA SAA

Abogado y profesor venezolano. Se ofrece a los señores directores y honorables padres de familia para dar clases en los colegios y a domicilio de las siguientes materias: Religión, Gramática castellana, Aritmética, Geografía, Historia sagrada y eclesiástica, Historia universal, Francés y Taquigrafía. Informes personales puede darlos el Ilmo. señor Stork.

Dirección provisional, casa del señor Jacinto Roig, 50 varas al Sur de la Catedral. Marzo 7 10 v. alt.

DON FRANCISCO MONTEALEGRE

ha trasladado su oficina a la primera Avenida Oeste número 124, al lado del Ministerio de la Guerra y frente al Cuartel de Artillería. San José, 17 de marzo de 1906. 10 v. alt.

SEMILLAS PARA TODOS

Finqueros. Jardineros. Ganaderos. Entre otras muchas para HORTALIZA, acabo de recibir un surtido selecto para JARDEN. Para AGRICULTORES Y GANADEROS ofrezco en paquetes (para que hagan la prueba) de la famosa Zanahoria "Mastodont"; uno de los forrajes más económicos que se conocen, raíces a menudo pesan 6 libras. Una manzana bien cultivada da un rendimiento de 70 TONELADAS. Inmejorable para alimentar vacas lecheras. Pruébese!!

Están al llegar: Arroz para Tierras Altas "Upland Rice", Ayote "Mammoth" para ganado y Ojos de Papas "cauterizados" (inmunes a la humedad) de 4 a las mejores clases en cultivo.

No olvidarse que es el tiempo de sembrar los semilleros: No es el primero en llegar quien emprende el camino a la cola de la procesión. Semillas en paquetes de venta en el depósito de Materiales de don Policronio Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". J. A. Wollenweber. San José, marzo 17. 2 v.

SE DESEA

comprar al contado una casa en esta ciudad. Cuyo precio no exceda de mil doscientos colones. En esta Administración informarán. Marzo 17. 5 v.

AVISO

Donde verdaderamente se consiguen muebles de todas clases y para todos los gustos, en gran existencia: enteramente nuevos de cedro amargo ó caoba, que nunca se pican, es en la Gran Fábrica de Jorge Morales Mejía. Mzo. 17. 2 v.

RHUM QUINA

del doctor Germain. El único remedio positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.

Se vende a un colón el frasco en la Barbería Española. Marca registrada. Marzo 16 de 1906. 6 m. alt. p. s.

AZÚCAR

del ingeniero de don Federico Tinoco, de venta en la Panadería de don E. Lamieq.

2a. clase a 9 colones el qq.

3a. " " 8 " " "

San José, marzo 16 de 1906. 6 v. alt.

AVISO A SU CLIENTELA

Doctor Laefner Sandoval, ha trasladado su despacho a la Botica de Par's, calle de la Estación, esquina opuesta a La Cabaña. Marzo 19. 10 v. alt.

CRONICA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Movimiento marítimo. Limón, 18. — Ayer a las 3.15 p. m. zarpó con destino a B. casa del Toro el vapor noruego "Mont Vernon". Pasajeros: 14 marineros.

— Ayer a las 5 p. m. zarpó con destino a Nueva Orleans, el vapor noruego "Ellis". Pasajeros: E. Bonnel y 7 marineros.

— Ayer a las 6.15 p. m. zarpó con destino a Bocas del Toro la lancha americana "Anetta", sin pasajeros.

Puntarenas, 16. — Ayer a las 3 p. m. zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés "Dulwich", sin pasajeros.

— Anoche a las 8.30 p. m. zarpó para Corinto el vapor N. A. "City of Peking". Pasajeros: Barón Von Saefried Auf Buttenheim, Leonidas Romero, Federico Jiménez, S. Gregorio Saravia, señora Elizabeth de Russ, Juan Luis Brenes, Cornelio Arzuz, Adán Arzuz, Eulogio Calicauo, T. Vargas, Emiliano Sánchez, Edmundo Cersano F. y Cella Rodríguez.

Telegramas rezagados. en la oficina central. — Para Zilia Trejos, Jesús de Trejos, Rosa Arias, Meigs, Toño Mairena, Carmela Valle, Teresa v. de Guardado y Luis Bartoli. — San José, 17 de marzo.

Caza de un ratero

Julio Munguía, mexicano, se introdujo en un cercado ajeno a hurtar frutas, cuando un furioso perro lo olfateó, arrojándose encima y merdiéndole en diferentes lugares del cuerpo. A los ladridos del can acudió presuroso el dueño del cercado, quien completó la obra dando una paliza al atrevido Munguía.

Ratería. Un ratero de apellido Hernández, se introdujo en la sastrería de don Juan Alvarez, llevándose un corte de casimir que vale \$ 9-50.

Aclarando

En una de las ediciones últimas de este diario relatamos un suceso ocurrido entre un usurero que tenía una casa de empeño en la calle 4ª norte de esta ciudad y un hábil estafador. Como el señor Agustín Sola tiene su casa de préstamos en dicha calle y más de una persona pudiera interpretar que se trata de dicho caballero, creemos del caso manifestar que el asunto no reza con dicho señor, sino con otro prestamista.

Los amores de un viudo

Un rentista de Basilea que había quedado viudo con tres hijas casaderas, fué asaltado por el deseo de volver a contraer matrimonio, é hizo, en consecuencia, insertar un aviso anónimo en los periódicos locales.

Cartas y fotografías llegaron en masa a la dirección indicada y no poco sorprendido quedó nuestro hombre al encontrar en el número de las candidatas a su mano, a... sus tres hijas.

El chistoso viudo hizo responder por medio de una máquina de escribir a sus hijas, entablando así una correspondencia. Esto terminó con una cita general en la cual las jóvenes quedaron confundidas al encontrarse, y aun más despechadas al reconocer en el novio de sus ensueños a su respetable papá.

Dos noticias de Francia

Paris, 23 de febrero. — La Cámara aprobó casi unánimemente el proyecto de pensiones para los obreros ancianos. En él se dispone que tanto los que emplean obreros como éstos y el gobierno contribuyan a la formación de un fondo que servirá para ir pensionando a los trabajadores que lleguen a la edad de 75 años. Esta es la principal medida presentada por los socialistas.

— En frente del teatro de la Comedia Francesa se inauguró hoy la estatua del inspirado poeta Alfredo de Musset, con gran solemnidad.

Aclaración

La señora Sofía Cascante, a que se refiere nuestro suelto titulado "Entre ellas", de la edición anterior, no es la señora doña Sofía de Villalta, esposa de don Higinio Villalta.

Sepelio

Ha fallecido en esta ciudad el ciudadano español don Antonio Barrozo. Nuestro pésame a sus deudos.

Estafadores

Con motivo de la proximidad de la Semana Santa, varias mujeres viciosas piden limosnas, según ellas dicen, para sufragar los gastos que ocasionan aquellas ceremonias, limosnas que se quedan con ellas, explotando de esta manera el sentimiento religioso de las almas incautas. La autoridad debiera apresarse y castigar severamente a estas explotadoras.

Sarampión

Nos informan que a más de los casos de sarampión presentados al cuartel de policía, existen otros varios de la misma enfermedad en la ciudad.

A nuestros suscritores de Cartago

El Agente de EL NOTICIERO en Cartago, don Angel María Sánchez, se queja de que muchos de los suscritores en esa ciudad se niegan a cancelar su cuota de abono mensual, y como la em presa de este diario necesita de su producto para dar un servicio bueno, esta administración ha dispuesto no servir más la suscripción a las personas que hasta el martes tengan en descubierto su recibo. El señor Sánchez se servirá enviar a esta oficina el lunes próximo una lista de las personas que estén en

el caso anterior, para borrarlos de la lista de abonados. — El Administrador. A. BOZA MC. KELLAR.

Toros

Ya están los seis hermosos toros, en el circo Beti Jai, para la famosa corrida de esta tarde, que ha de lidiar nuestro amigo, el renombrado primer espada, Chispa, y su valiente cuadrilla. Desde ayer está abierto el expendio de localidades en "La Magnolia" y hay muchas vendidas. Sabemos que el toro "Playero" que será el tercer que se lidiará esta tarde, puso en aprietos por su bravura, al amigo Chispa, cuando eran conducidos los toros al circo.

A propósito de toros

Sabemos que el comité de las fiestas que se celebran en Alajuela llevará al amigo Chispa y su cuadrilla. Aplaudimos esto, pues así nuestros amigos de Alajuela podrán apreciar en lo que vale al diestro matador de toros.

Para la semana santa, irá también Chispa a Gnápiles, en donde tendrá lugar una famosa corrida y muerte de toros.

Espectáculos

Están anunciadas para hoy las siguientes diversiones: Parada a las 8 a. m., recreo en el Parque Central para las 5 p. m.; toros en el Beti-Jai para la 1 p. m.; exhibición de vistas cinematográficas en el Variedades para las 8 p. m. y por último gran función en el circo "Aguila Milanesa" para las 8 p. m.

Magnífico

El juez escolar de este distrito central está penando con arresto a todas aquellas personas que aún no han satisfecho el detalle escolar que se levantó para construir un edificio para escuelas por el lado Este de la población.

Fatos, pérdida y carambola

Ayer en la mañana riñeron en el mercado Ignacio Azofeifa y Luis Marín. El primero dió una trompada al segundo a lo que el ofendido contestó descargando un palo a su agresor y arrojándolo dentro del hueco de un caño, no sin antes haber carambola con un curioso, que también fué a dar al suelo. La policía intervino en el lance.

Día de asueto

Los regentes de varias escuelas de esta ciudad se han dirigido por medio de una nota al señor Inspector General de Enseñanza solicitando que no haya clases el día de mañana por ser el del Santo P trono de esta ciudad. Muy de justicia sería que el señor Obregón accediera a lo solicitado.

En caso de que hubiera clases pocos serían los escolares que asistirían mañana a ellas, razón demás para que se les conceda a los señores maestros el asueto que piden.

Hasta el miércoles

Con motivo de ser el lunes día del patrono de esta capital, no daremos número el martes, pues nuestros cajistas y demás empleados quieren asueto. Así, pues, nos despedimos de nuestros amables favorecedores, hasta el miércoles. deseándoles a todos los que lleven el nombre de José a los varones, ó de Josefa a las del bello sexo, muchas felicidades en su onomástico.

Rumor

Antier y ayer corría la especie en esta ciudad de un duelo concertado entre dos estimables caballeros, el uno abogado y el otro agricultor. No sabemos en qué haya parado el asunto, aunque es la verdad que el rumor tiene todos los visos de verdad.

Personales

Con rumbo a Panamá salió ayer en viaje de negocios, nuestro respetable amigo Mr. John Keit.

— Enfermo de cuidado está el caballero don Manuel Cuervo.

— En ésta se balla, precedente de Liberia, don Silvestre Alvarez.

— Nuestro amigo don Ernesto Lara, se encuentra enfermo.

— Está aquí procedente de Puntarenas, don Ramón Araya V.

— Mañana partirá para aquel puerto don Carlos Huete.

Defunciones

Día 17. — Cri tobalina Asunción de las Mercedes Salazar y Calderón, de nueve meses y diez y ocho días, hija legítima de Luis Salazar y Rafaela Calderón; distrito del Hospital.

Oh el amor!

Celestina Callejas fué seriamente golpeada por su concubino Onofre Sanchez, por cuanto y según afirma ésta, la Callejas no se portaba como lo manda la fidelidad y las buenas costumbres.

Zapatería Española

¡NOVEDADES!! ¡NOVEDADES!! ¡NOVEDADES!!

Acaban de llegar las últimas hormas de estilo americano, plantillas de corcho, Betun líquido nubianos impermeable y que no daña el cuero, Betun oriental líquido de color inmejorable y sin rival para todos los artículos de ginepro de color. Los famosos callicidas Lluch y Ladivonsin que tan acreditados están por los magníficos resultados obtenidos siempre. Cordones de seda negros, de color blancos y grises y cueros negros y de color de todas clases y de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos. Además ofrezco el mejor surtido de calzado que jamás ha tenido la casa y que se venderá á precios reducidísimos. **EN LAS VENTAS AL CONTADO SE CONCEDE UN DESCUENTO DE 4 o/o.** Marzo 3.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Marzo

MIGUEL MACAYA & Cía.

—FERRETERIA—

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Enero 5 1m. all.

Compañía de Luz Eléctrica de Cartago

COMO la escasez de agua en el río Agua Caliente hace que la Planta Troyo, que es la que provee la corriente para la luz incandescente de esta ciudad no pueda desarrollar la fuerza necesaria; y como las aguas del Reventado escasamente hacen el alumbrado público de la población, esta Compañía se ve en el caso de manifestar á los señores abonados á la luz incandescente á domicilio que no se conformen con el servicio que se les puede proporcionar, que lo avisen así para retirarles la corriente mientras el servicio puede mejorarse. A este fin, la Compañía no ha omitido sacrificios y lo prueba el valioso trabajo del tanque de depósito y presión para la turbina de la Planta del Carmen, que por su magnitud aun no ha podido terminarse. Indicamos á los señores accionistas de esta Empresa la conveniencia de que se sirvan acercarse á ver dicho trabajo y esperamos que los abonados que deseen retirarse se sirvan avisarlo al infrascrito —FRANCISCO JIMÉNEZ O. Cartago, marzo 3 de 1906. 1m. ADMINISTRADOR.

Kentucky Virginia

Los famosos tabacos en rama que antes importaba por cuenta del gobierno, los tengo hoy de venta en mi oficina á precios que nadie puede competir.—WALTER J. FORD Febrero 22. 1m

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

El servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans, ofrecen grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de primera á Nueva Orleans \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "
Pasajeros para Nueva Orleans deben de estar bajo la vigilancia del Representante de la Junta de Sanidad del Estado de Louisiana por tres días en Limón antes de partir.
El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos, "San José", "Limón" y "Esparta".
Pasaje de primera á Boston..... \$ 75 oro americano
" " " ida y vuelta á Boston..... 125 "
Limón, 18 de marzo de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. 1 m.

"LA COMERCIAL" Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio. — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ellos no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3ª. Oeste y calle 6ª. Norte. 1º de Marzo. 1 m

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos, especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

EN la caballeriza de Millet que arrienda Guell, en el Paso de la Vaca, se vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 1 qq. —M. GUTIÉRREZ. Febrero 25. 3m.

Magnífico negocio

Estoy encargado de vender una magnífica casa en esta ciudad, que produce una renta mensual de ciento treinta colones. Está situada en punto céntrico á ciento cincuenta varas del Mercado. Propuestas por correo á FRANCISCO ALPIZAR A. Marzo 16 1m.

Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Avisos económicos

LINEA ATLAS
Vapores de correo:
SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY
Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa.
Cobra el mismo flete del año pasado.
Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio.
Gufas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.
JOHN M. KEITH,
Agente General
San José, 7 de marzo de 1906. 1 m.

Se vende por 2,200 la casa n.º 680 que está en Cuestas de Moras, y un lote de terreno en la Sabana de 400 metros cuadrados en 500 colones. Dá razón Félix Zumbado en Alajuela. Marzo 7. 10v
Aviso. A todos mis clientes que durante mi ausencia del país, dejo para todos mis negocios y al frente de mi Taller de Carpintería y Ebanistería, con poder generalísimo á don Juan Bautista Marín Brenes.—Enrique Freeman. San José 7 de marzo. 10v

Caña de construcción superior calidad se vende en la casa de Salvador Saurez. Marzo 18 15 v.

Coleccionistas. Vendo un album en dos tomos empastado con 3,000 sellos, tiene series completas de altos valores. Tengo también un album de sellos en ojas á escoger, las vendo á precios bajos. Rubén J. Vargas. Apartado 138. Marzo 18. 10v

ALQUILO
mi casa situada en el barrio de Amón á un matrimonio sin niños ó á persona sola. Está amueblada y se dá por tres meses. Deliciamia de Esquivel. Marzo 13. 10 v.

Quemazón. Vendo un lote en Mata Redonda (La Sabana) que consta de 1500 varas, con una casa, á un colón vara, y de feria la casa. Diríjirse á la administración de "El Noticiero". Mzo 11. 1m

Se alquila la casa situada 150 varas de donde estaba la estatua de don Próspero Fernández, hacia el barrio de Amón, antes de llegar al Betúnjal. Entenderse con el constructor Carlos Cercone. Febrero 22. 1m.

Aruicar de Juan Viñas venden barato y hacen 5 o/o de descuento por partidas de 10 qq. Pagés y Cañas. San José, marzo 17. 15v

Always firm. El Profesor Edwards ha realizado una gran maravilla: enseñar el inglés en tres meses, á jóvenes que hoy desempeñan importantes puestos en el comercio. Acudid, pues, á recibir lecciones, 75 varas al Oeste de la Artillería frente á don Rafael Meza N. Marzo 11. 10v.

Se compra un lote de terreno en las orillas de la ciudad. Se preferirá al lado Oeste, por una de las estaciones. Diríjirse á la administración de EL NOTICIERO. Marzo 9. 10v.

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual.—GUIDO VON SCHRETER.—Febrero 24. 1m.

Se vende un derecho en la casa que ocuparon Leiva y Mora, frente al parque, y unos lotes de terreno en Ujarrás. Entenderse con Joaquín Llinas en San José ó con Manuel N. Fernández en Cartago. Marzo 16 1m.

Se compra. Un caballo de silla nuevo: pero ya educado. Informará el doctor Zúñiga en su oficina, frente al parquecito del Carmen. Marzo 15. 10 v.

Del 15 de marzo en adelante se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores Assman y Cía., frente á la Gran Vía. Alejo Aguilar Bolan di. Marzo 8. 20 v.

Nueva oficina

Los negocios de los señores F. & J. MEYER, de nueva York, de quienes soy Representante en Costa Rica, y del ASERRADERO DEL MOJON, serán atendidos desde hoy en la oficina que he abierto en la Avenida Central, Este, número 260 (frente á la casa de habitación de don Juan Rafael Mora) donde podrá verseme de 8 á 10 a. m.; en otras horas (11 á 1 a. m. á 4 p. m.) estará encargado de la oficina mi hermano don Alonso Pérez Calvo, con quien podrán entenderse los clientes de la citada casa comisionista y del Aserradero del Mojón.—MARCO TULLIO PÉREZ.—San José, 18 de marzo de 1906. 15v.

Tipografía de EL NOTICIERO